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Abstract (en)
The unit has a base module comprising opposed extraction inlets (2) formed by circular openings arranged in a horizontal plane in an upper wall
of an enclosure, where the unit is made of recyclable material. Each extraction inlet is connected to an end (5a) an insulated flexible sheath (5).
Another end (5b) of the flexible sheath joins a T-shaped connector (6) that is connected to an inlet of an extractor (3). An outlet of the extractor is
connected to a single discharge opening (4) that receives an outlet box to discharge smoke toward exterior.

Abstract (fr)
L'invention concerne une unité d'extraction mécanique prévue pour être adaptée sur tous types de volumes confinés, existants ou à créer, pour
assurer une aspiration ou une évacuation des fumées et des retombées du tabac, L'unité d'extraction de fumées est composée d'au moins un
module de base comportant au moins deux bouches d'extraction (2) constituées par des ouvertures circulaires (20) ménagées dans le plan
horizontal dans la paroi supérieure d'une enceinte (1), disposées à l'opposée l'une de l'autre, et reliées par l'intermédiaire de gaines souples (5)
à un extracteur (3) raccordé vers une ouverture d'évacuation (4) unique recevant un caisson (10) de sortie vers l'extérieur, chacune des bouches
d'extraction (2) étant raccordée à l'extrémité (5a) d'une gaine souple (5) dont l'autre extrémité (5b) rejoint un connecteur en forme de T (6) qui lui-
même est ensuite relié à l'entrée (3a) de l'extracteur (3), la sortie (3b) de l'extracteur (3) étant reliée à l'ouverture d'évacuation (4). Plusieurs modules
de base peuvent être associés par un connecteur en Y (13) pour former une pieuvre (14),
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